

DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL MIERCOLES 29. DE JUNIO DE 1808.

S. Pedro y S. Pablo = 40. horas en las Monjas de la Consol.

POLÍTICA.

Estos decretos de la impiedad y despotismo revelados sucesivamente con admiración y espanto de los Pueblos, ofrecían á los observadores en su misma ejecución un velo de obscuridad y de misterios. Sin embargo en la idea lisongera de una paz inmediata con Inglaterra, encerrada por Napoleón dentro de sus Islas, ocurría desde luego el pretexto lisongero de este voto comun á dar algun colorido á los movimientos. ¿ Quien podia persuadirse que el hombre prodigioso que invocó el primero la paz y la justicia entre la carniceria y desorden de las Naciones, llegase al extremo orrible de añadir á las debilidades de los Héros un fondo de corrupcion superior al de los malvados? por negros que fuesen los borrones que manchaban ya su gloria, no se esperaba ciertamente aquel eclipse fatal que habia de sepultarla para siempre en las tinieblas del orror y del olvido.

Se continuará.

PROCLAMA A LOS DE CANTABRIA.

Valerosos Cantabros y Compañeros, ya es cumplido vuestro deseo. Ya reventó la mina que habia en el corazon de este Pueblo como en el vuestro. Llegado ha el caso de

que todos hagamos un digno sacrificio por nuestra santa Religión, por nuestras buenas Leyes y costumbres, y por quien mas debemos hacerle para conservarlas. De anoche acá está armado todo este Pueblo por su propia exáltacion, consiguiente á la provocacion de un Francés despues de otras. Nadie ha podido contenerle, especialmente despues de haber sabido que todos vosotros pensais como él. Pero este ardor y valor requiere cierto órden, cierta prevencion, y combinacion, para que produzca el efecto á que todos aspiramos. Sobre todo es absolutamente preciso que obremos de concierto, y para ello que nos juntemos por medio de las correspondientes Diputaciones. Aquí hay ya una junta formada con todas las facultades necesarias, y compuesta de los que abaxo firmamos. Si á imitacion de las que se celebraron por todo el Pais el año de 95. concurren luego luego Diputados de cada jurisdiccion convocada, luego luego se organizarán los medios de nuestra comun defensa. Nos instruiremos y auxiliaremos recíprocamente conforme á las fuerzas y circunstancias locales de cada jurisdiccion. A ello pues de contado: fórmense al instante listas exáctas de todos los que puedan tomar las Armas desde la edad de 27 á 45 años ó algo mas, si suple la robustez: fórmese otra lista de las Armas útiles que tenga cada jurisdiccion; comiézense los ensayos por medio de los Militares retirados ó dispersos que hubiere, aprovechando á este fin siquiera dos horas cada dia, y manos á la obra. Las razones generales que todos tenemos para pensar y obrar así, las vereis luego con gusto desenvueltas en otro papel que se os circulará á este fin.

Dios guarde á VV. muchos años. Santander 27 de Mayo de 1808.

Sigue el extracto de la Gazeta de Valencia del 21 de Junio.

La jornada del General Sabrán á Tarragona, y su derrota, son memorables por las circunstancias. El 7 llegó á aquella Ciudad con 40 hombres entre infantes y caballos; Smith salió á recibirlos; á las 5 del dia siguiente salieron 20 hom-

bres, dirigiendose, segun decian, á un punto importante, bol-
vieron luego atatajados por los paysanos. Sabrán arengó al
Ayuntamiento con énfasis fanfarron, dixo: *que estaban pros-*
criptas, 7 cabezas pero que las perdonaba: añadiendo: *Ah!*
desgraciado del que se atreva.... Elogió á su Emperador
prometi6 felicidades baxo su dominio, y concluy6 que pasa-
ria á castigar á los *pícaros Valencianos*, y á reducir á cen-
zas á todo aquel *Reyno*.

En la misma noche previno bagages, carros, carne, pan,
marmitas, recomposiciones de Armas, y 320 raciones de ga-
lleta. Parte al amanecer del dia 9, no á Valencia sino ha-
cia Barcelona. El 10 buelben á Tarragona cortados y acosa-
dos; la Ciudad no los quiere y se fortifica, sus inumanida-
des y sacrilegios en el Arb6s irritan los Pueblos hasta lo su-
mo, rehúdense los Somatenes, cortan un puente, y asegu-
rados en el barranco de las Brúxas dan con ellos y los des-
pedazan. Coraceros, infanteria, Sabrán todos mueren rubri-
cando con su sangre impura la tercera pagina de sus hazañas
militares en la historia de su guerra en Cataluña.

El 11 de Junio de 1808

Tortosa 13. de Junio.

Estamos bien fortificados; en la cortadura de S. Jayme
se ha destruido el puente, y se ha abierto una zanja en el
río para inundar el foso en caso necesario.

El Exênto de Guardias D. Luis Marquesi ha tomado el
mando de 10 compañías levantadas para guardar el Coll de
Balaguer. Hemos recibido de Peñiscola cañones, municiones
y pertrechos. El General Salinas y su segundo D. Vicente
Moreno han llegado á esta con la primera division de su
bravo ejército: esperamos los demas. En este Pueblo ado-
ran á las tropas mirando en ellas vinculada su libertad. Quan-
do pasaron por Vinar6z se les suministró gratis quanto pi-
dieron. Nos dicen de aquella Villa haber llegado dos Falu-
luchos ingleses con mil quintales de polvora, metralla, y
dos cañones. En Zaragoza han encontrado 400 fusiles de-
tras de un paredon del castillo, que existian allí escondidos
desde las antiguas guerras.

Por una carta de Murat dirigida á Barcelona, é interceptada en aquel Reyno, se viene en conocimiento del plan de operaciones de los Franceses. Ocho mil hombres debian ocupar á Tortosa, abrirse comunicacion con los 100 de Moncey, y dirigirse a Valencia por las Cabrillas

Murcia 11 de Junio.

Van saliendo voluntarios para Albacete, Chinchilla y Almansa: pasan por esta muchos cañones, obuses, hornillos, fraguas y otros pertrechos que llegan de Cartagena. Tambien nos han remitido fusiles, carabinas, escopetas, pistolas y sables. Del campo de S. Roque han pasado á Sevilla 100 hombres de tropas veteranas, y unidas á 130 de esta clase que habia en esta Capital forman un pie de fuerza respetable.

A V I S O.

La Junta Suprema de Gobierno de estas Islas nombró una Comision de Vacales de ella para que exâminasen la correspondencia de las cosas de Comercio de Canut y Mugnerot, de Aymar y Compañia, de Antonio Borell, y habiendose hecho por la Comision un exâmen detenido escrupuloso de los libros copiadores, y de las cartas que han recibido aquellas casas en este ultimo mes, queda asegurada la Junta Suprema que no se ha encontrado expresion, ni palabra sospechosa, y que antes bien hay clausulas en ellas que prueban los buenos sentimientos, y el carácter de leales vecinos; y han mandado en la que celebró ayer que se ponga esta noticia en el Diario para que la buena conducta de estas casas de Comercio sirva de satisfaccion al público.

CON SUPERIOR PERMISO.

En la Imprenta de Buenaventura Villalonga.